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INTRODUCTION 

 

« En effet, si l’un d’entre vous veut bâtir une tour, 

est-ce qu’il ne prend pas d’abord le temps de s’asseoir 

pour calculer ce qu’elle lui coûtera et de vérifier s’il a 

les moyens de mener son entreprise à bonne fin ? Sans 

quoi, s’il n’arrive pas à terminer sa construction après 

avoir posé les fondations, il risque d’être la risée de 

tous les témoins de son échec. Regardez, diront-ils, 

c’est celui qui a commencé à construire et qui n’a pu 

terminer ! » (Luc 14 : 28-30 BDS révisée 2000). 

Eu égard à ces paroles prononcées par Jésus-

Christ, vous et moi nous comprenons qu’il s’agit d’un 

appel à la conscience, à s’engager sur une chose dont 

on est pleinement conscient. Et s’il faut parler 

autrement, l’appel à la responsabilité ou encore à la 

planification. 
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En tant qu’enfant de Dieu, nous devrons 

comprendre que ce qui importe n’est pas le fait de 

commencer un projet sous toutes ses formes, mais il 

faut savoir lancer un bon projet béni et bénissant, car 

la Bible dit de nous que nous sommes le sel de la 

terre et la lumière du monde. À chaque fois qu’on a 

ce fardeau de lancer une activité, veillons à ce que 

cela ait de l’impact dans la société dans laquelle nous 

évoluons et que les hommes rendent gloire à Dieu 

pour votre passage sur terre. Donc faites de votre vie 

une valeur ajoutée. 

Ceux qui ont pu amener une valeur ajoutée dans 

notre monde, à l’instar de Martin Luther King 

Junior avec sa vision d’une Amérique sans 

discrimination raciale, et bien d’autres dont on 

parlera chemin faisant, n’ont pas inventé la roue 

pour devenir des légendes planétaires. Bien que 

morts l’histoire parle d’eux.  
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La difficulté consiste à savoir comment les uns 

réussissent et les autres échouent. Ceux qui 

réussissent naissent-ils avec une cuillère en or dans 

la bouche ou avec un quotient intellectuel élevé ? 

Pour avoir une réflexion féconde, Lionel Messi et 

Cristiano Ronaldo, ces deux joueurs professionnels 

ont su bipolarisé le monde footballistique parce 

qu’ils ont su mettre ou convertir leurs talents en 

business. 

Lorsque Dieu nous a introduit sur terre, il nous a 

donné des dons et des talents, c’est de notre devoir 

de les fructifier. Comment y parvenir ?  

Dans un film américain, un protagoniste dit à un 

jeune homme : « Ceux qui posent souvent des 

questions, sont ceux qui réussissent. » Cette vérité a 

retenu mon attention bien des années jusqu’à ce que 

je sois tombé sur la prédication d’un homme de Dieu 

de Kinshasa qui dira : « Une bouche fermée, est une 

destinée hypothéquée ». Si l’on rentre dans notre 
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texte de base, nous allons nous rendre compte que 

celui qui veut se lancer dans un projet devrait 

prendre son temps pour réfléchir, et se poser toutes 

les questions nécessaires lui permettant de mener à 

bien son projet du début jusqu’à la fin. 

Quels sont les projets de vie que vous avez pour 

les trois prochaines années ? Qui serez-vous dans 

trois ans ? Où serez-vous dans trois ans ? Votre vie 

ressemblera à quoi dans trois ans ?  

L’urgence de planifier se présente : Que faites-

vous maintenant pour atteindre vos objectifs fixés 

dans trois ans ? C’est suite à ces questions qui n’ont 

pas cessé de tourner dans notre cœur que nous 

avons jugé bon par l’aide du Saint-Esprit de produire 

les lignes de ce livre Rendez-vous dans trois ans. 

Rendez-vous dans trois ans, est un livre qui 

nous donne rendez-vous avec notre mission assignée 

par Dieu, comme l’on dit, le rendez-vous le plus 

difficile pour un être humain c’est avec lui-même. 
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Le titre de ce livre s’inspire du  célèbre bestseller, 

Rendez-vous au sommet de l’auteur Zig Ziglar où il 

traite du développement personnel, comment 

améliorer plusieurs facteurs de sa vie pour se  

prédisposer à arriver au sommet. Alors Rendez-vous 

dans trois ans, que dit ce livre ? 

Pour que tout le monde comprenne, pourquoi ce 

chiffre 3 ans ? Nous aimerions bien établir le 

contexte en premier. Déjà, en dehors du fait qu’on 

sait tous que le Seigneur Jésus-Christ a fait son 

ministère en trois ans, et il y a une étude qui a 

démontré que la majorité des arbres fruitiers 

produisent des fruits au bout de trois ans.  

Il y a quelque chose de très intéressant dans ce 

sens, dans (Luc 13:7) “Il dit alors à celui qui 

s’occupait de sa vigne : Voilà trois ans que je viens 

chercher des figues à cet arbre, sans pouvoir en 

trouver. Arrache-le ; je ne vois pas pourquoi il occupe 

la place inutilement ” (BDS version révisée 2000).  
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Le propriétaire d’une vigne est venu voir après 

trois ans si un figuier avait déjà produit des fruits. Or, 

quand on se renseigne, vous vous rendez compte que 

le temps de sa productivité avait sonné mais il 

n’avait rien produit. En principe, le figuier produit 

des fruits après deux ans selon les variétés. Pourquoi 

le responsable est-il venu au bout de trois ans ? Le 

même phénomène peut se voir chez nous les 

humains. 

Darren Hardy, auteur du livre « L’effet cumulé » a 

démontré que c’est au bout de trois ans (31 mois) 

qu’on récolte vraiment le résultat de son 

développement personnel qu’on fait, c’est-à-dire 

lorsque vous commencez par exemple à développer 

un talent dans la musique, vous chantez, les six 

premiers mois seront affreux, si vous êtes deux, et 

que vous commencez à chanter la différence sera 

peut-être sentie. Mais ça ne sera pas le cas au bout de 

dix mois. Au bout de vingt et un mois, la différence 
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commence à être perçue entre une personne qui 

s’est vraiment exercée et celle qui a été paresseuse. 

Mais, au bout de trois ans, la différence est 

indiscutable. 

Darren Hardy est venu nous montrer de manière 

humaine que si vous commencez à réaliser un projet, 

vous devrez accepter le processus de trois ans. 

Beaucoup de gens viennent souvent me voir et se 

plaignent d’avoir commencé un projet, un business 

et au bout de 8 mois ne pas voir le résultat escompté. 

Je leur dis souvent : il fallait attendre trois ans. 

Tous ceux qui ont créé des entreprises, et qui 

sont en train de participer dans des programmes 

d’entreprises, disent qu’une entreprise a dépassé le 

premier stade critique au bout de trois ans, et 

l’entreprise devient vraiment viable au bout de cinq 

ans.  
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Rendez-vous dans trois ans signifie dans ce 

contexte, rendez-vous au moment où vous aurez 

réussi l’épreuve de maintenir la mission que Dieu 

vous a donnée.  

Il y a une réalité, souvent quand nous venons à 

l’église, le prédicateur dit : « Une nouvelle saison a 

commencé ». Au travers ce livre, Dieu précise la 

période, une nouvelle saison de trois ans a 

commencé, c’est une période assez claire. 

Au fil des pages qui suivent, nous explorerons sur 

le domaine financier parce que beaucoup d’entre 

nous, ceux qui ont étudié, qui ont fait des recherches 

et ceux qui prendront la peine de lire ce livre se 

posent plus souvent des questions : « Seigneur, je 

fais ce que je peux, David dit même dans le Psaumes, 

pourquoi les méchants prospèrent, moi qui te crains 

je ne prospère pas ? » le Seigneur vient vous dire : 

Rendez-vous dans trois ans. 
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Que vous soyez déjà encore dans le processus ou 

en phase d’une idée, ce livre vous accompagnera 

dans votre période d’épreuves vers la réussite de 

l'enclenchement de votre mission. 

Préparez-vous à ouvrir votre cœur et votre esprit, 

car ce voyage promet d’être un équipement pour les 

trois prochaines années. 
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SOYONS INSTRUITS 

 

Très souvent, même à l’église parfois, notre foi 

vacille parce qu’on pense que tout doit être réglé par 

la prière, à titre d’exemple, lorsqu’on veut savoir 

comment vaincre la masturbation, la pornographie 

et vous sentez la plupart des gens venir vous voir en 

larmoyant : Pourquoi ne sommes-nous pas délivrés 

de cette faiblesse ? On se dit, mais, frères, sœurs, l’on 

a enseigné sur ça juste récemment :  

On devrait montrer aux gens, au-delà de dire à 

quelqu’un, Dieu agira, qu’il existe un processus. Oui 

la puissance de Dieu délivre complètement de ces 

choses. Mais ensuite, il faut établir un système de vie 

qui nous garde loin de ces péchés. Établir des 

habitudes pour s’en sortir définitivement.  

Quand nous ouvrons la Bible dans (2 Pierre 1:5) 

“ À cause de cela même, faites tous vos efforts pour 
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joindre à votre foi la vertu, à la vertu la science. ” 

(Bible L. Segond 1910). Vous pouvez prier, avoir la 

foi, avoir la vertu. Mais si n’avez pas la science, 

l’information, la connaissance il y a des épreuves que 

vous aurez difficile à surmonter. C’est pour cela que 

lorsque vous prenez (2 Pierre 1:8) “ car si ces choses 

sont en vous, et y sont avec abondance, … ”.  

Des recherches disent que pour qu’une habitude 

change, pour certaines personnes, il faut vingt et un 

jours, d’autres trente jours et certaines personnes 

jusqu’à 66 jours.  Comme enfant de Dieu, quand on 

découvre qu’on est addictif à une mauvaise pratique, 

premièrement on commence par  prier le Seigneur 

pour sa grâce car nous ne pouvons rien sans lui. 

Ensuite, c’est important de savoir renforcer son 

autorité chrétienne par la connaissance de ce que 

disent les Écritures face à une telle situation : 

(Romains 6:2) dit “ Loin de là ! Nous qui sommes 
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morts au péché, comment vivons-nous encore dans le 

péché ? ” (Bible L. Segond 1910).  

En fait, spirituellement nous sommes morts au 

péché et vivants pour Dieu dans l’union avec Jésus 

Christ. Humainement, ce qu’il faudrait faire c’est de 

développer la bonne habitude qui va chasser la 

mauvaise habitude. On peut surmonter une 

addiction remplaçant son addiction par autre chose. 

Après avoir prié, savoir juste orienter ses yeux sur 

un autre programme. À l’exemple, trouver une autre 

série intéressante et instructive pendant 21 jours à 

suivre durant les heures où l’on flanche d'habitude. 

Être busy pour ne pas avoir du temps pour répondre 

à l’appel de l’addiction. 

Efforcez-vous de courir dans cette direction, telle 

sera comme votre consécration peu importe les 

moqueries. Au bout de vingt et un jours, l’habitude 

partira. Et pour d’autres personnes, il faut aller à 

trente jours, si pendant vingt et un jours, vous n’avez 
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pas pu chasser la mauvaise habitude par la bonne, 

soyez patient envers vous-même jusqu’à trente 

jours, soixante-six jours, six mois etc. et cela exige 

beaucoup de discipline et de patience. N'hésitez pas 

à demander de l’aide à des personnes de confiance 

qui sont elles-mêmes enfants de Dieu.   

Maintenant n’oublions pas que la Bible dit dans 

(1 Pierre 5:8) “ Ne vous laissez pas distraire, soyez 

vigilants. Votre adversaire, le diable, rôde autour de 

vous comme un lion rugissant, qui cherche quelqu’un à 

dévorer.” (BDS version 2000).  Ce que l’adversaire 

fera, il va tenter de vous mettre dans des 

environnements pour qu’il puisse vous rappeler la 

mauvaise habitude dans laquelle vous étiez. 

Tout n’est pas lien, il y a ce qu’on appelle « La 

Dopamine ». Par définition, c’est Alcaloïde jouant le 

rôle de neurotransmetteur ou une molécule qui est 

dans le cerveau de l’être humain, c’est simplement la 

molécule du plaisir c’est-à-dire, quand vous faites 
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certaines choses qui vous apporte une certaine 

forme de récompense, cette molécule est libérée 

dans votre cerveau. C’est ce qu’on ressent lorsqu’on 

suit de la pornographie et tout autre chose capable 

d’inciter du plaisir, donc votre dopamine vous a 

rendu addictif, maintenant vous devez utiliser cette 

dopamine pour vous rendre addictif à autre chose de 

positif comme les moments de qualités en famille, la 

prière, la lecture, le sport etc.  

Nous comprenons que la foi n’annule pas la 

science, la connaissance. À titre d’exemple, 

l’architecture dans laquelle vous êtes maintenant en 

lisant ce livre est régie par des principes de 

mathématique et de physique. Ne pas le voir 

n’implique pas leur absence.   

La foi est le premier élément à prendre en compte 

car c’est même à la foi qui justifie l’existence d’autres 

éléments. Ma mère ne cesse de me répéter : « Dieu 

est nous orienter vers un chemin droit en prenant des 
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lignes courbes. Donc croyons en Lui ». Les voies de 

Dieu sont insondables. 

Dieu a des phénomènes tellement étranges que si 

l’on cherche à les décrire, on en comprendra pas 

toujours la quintessence. À notre foi, ajoutons 

l’instruction, la connaissance.  Sinon, il sera très 

difficile de surmonter certaines épreuves de la vie. 

Dieu a pris le temps pour instruire des personnes 

qui avaient un parcours avec lui, une mission à 

accomplir, un rêve à exposer et une invention à faire, 

citant en passant Daniel, Paul, Moïse etc. L’histoire 

biblique nous renseigne que ces hommes étaient 

instruits. 

Avant d’aller plus loin, regardons ce que la Bible 

dit au sujet de Moïse, (Actes 7:22) “ C’est ainsi que 

Moïse fut instruit dans toute la science des Égyptiens 

et qu’il devint un homme dont la parole et les actions 

avaient des effets remarquables ” (BDS version 

révisée 2000). Nous voudrions ici mettre une 
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emphase pour recadrer certaines choses ; plusieurs 

pensent que l’instruction vient toujours d’une parole 

audible. Elle peut prendre plusieurs formes, voire 

plusieurs années. Il est recommandé de se lancer 

dans le ministère qu'après avoir acquis 

suffisamment d’instruction. Je vais donner ces 

affirmations : 

● L’instruction peut sembler insignifiante dans le 

présent, mais sa récompense est certaine dans 

l’avenir; 

● Ce n’est pas à vous de fixer ce que vous devez 

apprendre, mais c’est Dieu qui sait ce qu’il vous 

faut pour votre mission ; 

● On finit toujours par reconnaître celui qui a passé 

du temps à s’instruire et celui qui ne s’est pas 

donné du temps pour s’instruire par leurs 

résultats ; 

● Ne pas écourter votre processus d’instruction ; 
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● Ce sur quoi vous êtes suffisamment instruits 

constitue des flèches dans votre carquois. 
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NOUS SOMMES DIFFÉRENTS POUR DES MISSIONS 

DIFFÉRENTES 

 

Il y a une chose très intéressante dans le livre de 

(Daniel 1:3-4) “ Le roi donna l’ordre à Aschpenaz, 

chef de ses eunuques, d’amener quelques-uns des 

enfants d’Israël de race royale ou de famille noble, de 

jeunes garçons sans défaut corporel, beaux de figure, 

doués de sagesse, d’intelligence et d’instruction, 

capables de servir dans le palais du roi, et à qui l’on 

enseignerait les lettres et la langue des Chaldéens. ” 

(Bible L. Segond 1910). Ce passage retrace les 

caractéristiques du choix du roi pour désigner des 

personnes qui seront à son service. 

Si vous suivez l’ordre, cela donne ceci, le roi 

cherchait des gens beaux, nobles, intelligents puis à 

la fin les valeurs intérieures interviennent. Pourquoi 

? Parce que les hommes sont vites concernés par ce 
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qu’ils voient de  votre extérieur  c’est-à-dire si voulez 

influencer dans votre domaine, ne vous arrêtez pas 

seulement à l’homme spirituel que vous êtes, il faut 

aller vers l’extérieur, porter un arrangement sur 

votre apparence, votre culture générale, vos 

manières etc.  Dieu va utiliser ce que vous avez 

appris. 

Ne cessons pas de nous instruire, surtout dans un 

domaine où nous avons la pleine conviction que nous 

allons influencer. Surtout ceux qui ont un appel au 

leadership.  

Je vais donner une affirmation : Tous les hommes 

qui aspirent au mariage ont un appel au leadership. Si 

vous êtes un homme, et que vous voulez avoir une 

femme et des enfants, automatiquement vous avez 

un appel au leadership parce que vous allez 

influencer et diriger votre famille. Dieu va vous 

donner une vision pour eux.  
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Pourquoi certaines personnes ont même peur 

d’approcher certaines femmes ? Parce qu’ils 

abordent ces femmes sans aucune vision, sans 

leadership. Et aucune femme ne voudra suivre un 

aveugle, pas seulement une femme, même aucun 

homme ne voudra suivre un leader sans une vision 

du lendemain et du projet. Un leadership sans vision 

est un leadership sans avenir.  

En outre, le Seigneur Jésus-Christ explique que le 

plus grand d’entre tous doit être serviteur de tous. 

Celui qui veut être leader apprend à servir les 

autres. 

Notre Dieu est magnifique. Les gens disent que 

les chrétiens ne sont pas des gens intelligents, c’est 

faux. Cette qualification est peut-être vraie pour des 

chrétiens médiocres. 

Savez-vous qu’il existerait, au bout de cent ans, il 

y a un vent qui souffle et qui réduit le niveau de la 
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mer rouge ? Mais les Écritures expliquent 

exactement qu’au moment où les enfants d’Israël 

devaient traverser, c’est à ce moment-là que le vent a 

soufflé sur la mer rouge pour qu’Israël traverse. C’est 

un principe que Dieu a mis dans la nature et qu’il 

utilise à sa guise.  

Dieu en tant qu’un vrai modèle, ne vise pas à 

brûler les étapes, il passe par sa propre création, la 

nature, pour opérer un miracle de la traversée. Il va 

même plus loin en nous disant : « La Nature ne vous 

enseigne-t-elle pas ? » Il existe des principes déjà 

établis, mais le comble est que nous ne respectons 

pas ces principes. Vous jeûnez, priez, vous vous jetez 

par terre jusqu’à désirer fortement le ciel, mais votre 

vie sur terre n’est que déboires, et vous allez vous 

demander pourquoi les autres ne progressent pas 

vous. Avez-vous compris certains principes établis 

sur terre par Dieu ? 
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Mettez une pause, et priez à l’Esprit de Dieu de 

vous aider à être un bon leader et à savoir respecter 

les principes existant, car il est de ces choses dont il 

ne faut pas inventer la roue. 
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LE CHRÉTIEN ET LES FINANCES 

 

Avant de creuser profondément, nous allons 

donner quelques chiffres. Récemment, une des plus 

grandes entreprises d’enquête en République 

Démocratique du Congo portant comme nom, 

TARGET SARL a publié sur son compte Twitter qu’à 

peu près 47% de la population congolaise de 18 ans 

au-delà ont un emploi, ce qui donne 53% des 

personnes au chômage, et parmi lesquelles 22% sont 

des étudiants. 

En France, depuis plusieurs années le taux de 

chômage était de 7,2% en 2023. Au Maroc en 2023 le 

taux de chômage était de 12%. Le Rwanda leur taux 

de chômage s’élevait à 21%. Et la RDC, il s’élève à 

53%. 

Ces statistiques donnent également naissance à 

une bonne dose des réflexions sur le problème grave 
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que nous avons. Il ne faut pas prendre à la légère la 

notion des finances. Nous avons des difficultés 

géopolitiques, climat des affaires, problèmes de 

devise ou inflation, tellement de difficultés que si 

vous avez la grâce d’avoir Dieu quand on parle de la 

question des finances, il faut avoir tous les outils 

nécessaires. 

Nous avons la bénédiction d’Abraham avec nous, 

nous avons aussi celle d’Isaac. La Bible dit même 

dans Genèse 26:12 « Isaac sema dans ce pays, et il 

recueillit cette année le centuple ; car l’Éternel le 

bénit. » (Bible L. Segond 1910). Mais comment 

expliquer que dans un pays où la même entreprise 

d’enquête a démontré qu’il y a plus de 70% des 

chrétiens, il y ait plusieurs problèmes de finances. 

Paradoxalement, dans le même pays où il y a 53% 

du taux de chômage, un jeune de moins de vingt-ans 

signe un partenariat de milliers de dollars avec une 

banque de la place parce qu’il a créé une application. 
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Dans ce même pays, personnellement, je connais des 

adolescents qui font du chiffre d’affaires de plus de 

mille dollars qui n’ont même pas encore atteint l’âge 

de créer une entreprise. Dans ce même pays encore, 

il existe des gens qui ne connaissent pas la couleur 

du chômage. Il faut se demander comment ils font. 

Ces personnes ont juste compris des principes. 

Primo, quand vous êtes un jeune congolais ou 

africain, ne cherchez pas à vous développer en vous 

comparant sur tous les points avec les réalités 

extérieures. Nous avons de plus gros défis que les 

autres pays. Il faut en prendre conscience dans votre 

manière de vous préparer pour votre vie 

professionnelle. Ne faites pas les choses selon le 

système, faites les choses en vous rappelant les gros 

défis que nous avons. 

Secundo, certains disent qu'ils ne vont pas 

chercher d’emploi mais qu’ils vont créer des 

entreprises. Si à Silicone Valley 80% des entreprises 
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meurent, en RDC le taux d’échec d’entreprises est 

encore élevé. Cependant, dans ce même pays il y a 

des gens qui réussissent encore à élever leurs 

entreprises. 

Nous sommes dans un pays où seulement 

l’agriculture sans parler de cobalt, de minerais, nous 

pouvons nourrir 20% de la planète terre entière. 

Je prends cet exemple qui me rend perplexe ; qui 

s’habille en MADE IN DRC ? Pourtant il y a 

100.000.000 des personnes qui s’habillent, achètent 

des vêtements, ils achètent où ? Si l’on observe le 

chiffre d’affaires que font entrer les Chinois dans 

divers domaines, pouvons-nous vraiment dire qu’il 

n’y a pas d’emploi ? C’est-à-dire, si seulement 1 

million de Congolais dépense 1$ pour acheter les 

habits, par jour le vendeur aura un total de 

1.000.000$ de chiffre d’affaire. 

Le problème revient au niveau où nous les jeunes 

congolais nous sommes parfois paresseux, nous ne 
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prenons pas la peine de comprendre les principes 

au-delà de ce qui nous est présenté.  

Je suis frappé d’étonnement à un moment où 

certains étudiants sont choqués parce qu’on leur a 

demandé d’acheter un syllabus ou faire le résumer 

de 5 pages. Avez-vous déjà vu un scientifique évoluer 

sans livre ? Et vous vous étonnez de ne pas atteindre 

la hauteur, or la lecture et l’écriture sont la culture 

de la grandeur. 

Il y a même des étudiants qui trichent et 

soupirent de réussir dans la vie. Le plus grand regret 

c’est de voir un tel comportement chez celui qui se 

dit être enfant de Dieu. Et vous voulez que Dieu vous 

bénisse financièrement. Alors pourquoi Dieu vous a-

t-il envoyé à l’université ? C’était pour développer 

vos compétences. 

Non seulement les Congolais ont plus de défis que 

la plupart des pays, mais la vérité est que nombreux 
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n’ont pas compris les outils, nombreux n’ont pas 

ajouté la science à la vertu. 

Et au-travers ce livre, nous n’allons pas 

seulement porter la peau d’un juge, mais découvrir 

ensemble quels sont ces outils, comment durant les 

trois prochaines années chaque lecteur peut quitter 

ce système dans lequel nous nous trouvons. 

Celui qui écrit ce livre n’est pas un étranger, mais 

une Congolaise ayant fait ses études ici au pays. En 

RDC, vous pouvez évoluez. Par la grâce de Dieu, j’ai 

un collègue qui nage dans la vingtaine. Il me dira un 

jour : « J’en ai marre des opportunités ! Je ne sais 

plus où donner de la tête. » Par curiosité, je voulais 

savoir son chiffre d’affaires mensuel, il me dira au 

minimum 4 chiffres à la fin du mois. 

Comment se fait-il dans ce même pays où 53% 

des gens croupissent au chômage, d’autres sont à un 

si haut niveau de productivité qu’ils n’ont juste pas 

de problèmes financiers ? Qu’est-ce qu'ils ont fait ? 
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C’est l’épreuve de trois ans, c’est l’épreuve que 

certains refusent et fuient. 

Nous les chrétiens, nous avons une grâce, le 

Seigneur nous a appris à payer le prix. Quand il faut 

jeûner et prier nous savons le faire. De la même 

manière que vous savez vous sacrifier pour jeûner, la 

science s’apprend, c’est de la même manière que 

Proverbes 16:16 « Acquérir la sagesse vaut bien mieux 

que d’amasser de l’or pure » (BDS version révisée 

2000). Même si vous avez amassé de l'or pur, sans la 

sagesse, vous le perdrez. Et plus loin, la Bible nous 

recommande d’appliquer nos cœurs à rechercher la 

sagesse. Mais nous recevons cette Sagesse au travers 

de la méditation de la Parole de Dieu, par les 

principes qu’il a établis. 

Nous verrons ensemble dans les lignes qui 

suivent quelques outils que la Bible nous donne et 

que les hommes ont tout simplement validés par les 

sciences, par le développement personnel qui font en 
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sorte que dans le même pays où 53% de taux de 

chômage, d’autres par contre, le 47% ont un certain 

positionnement. 

Tertio, cela risque de heurter la foi de plusieurs, 

contre 50.000.000 d’habitants qui peuvent travailler, 

il n’y a que 500.000 emplois officiels sur tout le 

territoire, donc cela signifie que même si vous êtes 

brillant à l’université, ce n’est pas suffisant de 

réussir, ce n’est pas suffisant de commencer un 

business pour que financièrement vous soyez libre. Il 

y a beaucoup d’autres choses que vous devez mettre 

en pratique pour que vous puissiez être 

financièrement libre, et quel que soit l’âge, rien avoir 

avec le fait que vous êtes dans un écart de 16 à 30 

ans. 

Ce sont des principes qui sont établis, et 

quiconque commence à les appliquer va pouvoir voir 

les résultats dans les jours à venir. 
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Comme disait Jésus-Christ dans Matthieu 11:12 « 

Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu’à présent, le 

royaume des cieux est forcé, et ce sont les violents qui 

s’en s’emparent » (Bible L. Segond 1910). Nous 

pensons que la RDC est le modèle type du Royaume 

des cieux, ce sont vraiment les violents qui arrivent à 

décrocher un job dans une démographie de plus de 

50.000.000 d’habitants. Soyez violent ! 

Je crois que les chrétiens savent que Dieu les 

aime, et ils en profitent pour se vautrer dans la 

médiocrité, faisant de Dieu « Papa God », libres de 

pécher parce qu’ils seront pardonnés, libres de prier 

parce qu’ils seront exaucés. Mais le monde n’agit pas 

ainsi. 

Nous allons à présent donner quelques outils ou 

caractéristiques de ceux avec qui nous avons rendez-

vous dans trois ans.  
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Outil 1 : MISSION DESTINÉE 

 

Cet outil traite des personnes qui ont déjà 

compris que leurs destinées ont déjà commencé. 

Penser que vous avez une destinée identique avec 

votre réflexion, c'est un stéréotype qu’il faut bannir. 

Nous ne sommes pas tous David qui est devenu roi à 

30 ans, ni Saül qui serait oint à 30 ans, moins encore 

le Seigneur Jésus-Christ qui commença son ministère 

à l’âge de 30 ans. 

La mission que vous accomplissez peut être 

intronisée à vos 30 ans, mais Dieu permettra que 

vous ayez déjà un CV : avoir tué Goliath à l’âge de 17 

ans. Il y a des réalités que nous devons savoir ; Dieu 

vous a donné certains éléments que vous allez 

commencer à faire, une certaine intronisation qui 

vous mène vers votre destinée. Pourquoi les enfants 

d’Israël ont-ils demandé à David de devenir leur roi ? 
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Ils ont vu que c’est lui qui sortait et entrait avec eux 

en allant à la bataille, c’est lui qui était à la tête du 

peuple. Si David n’avait pas encore commencé à aller 

en guerre, il n’allait pas devenir roi. 

Il y a des gens qui se sont limités à tuer le lion et 

l’ours, et depuis qu’ils ont fait ces exploits, ils ne 

pensent plus faire un peu plus, ils ne réfléchissent 

plus sur les prochaines batailles, ni sur comment 

vaincre Goliath. Le Pasteur Yvan Castanou, au 

travers de son livre Maintenant ça suffit, il faut que ça 

change a dit : « Ne soyez pas impressionné par ce que 

vous avez accompli jusque-là ; levez-vous et brillez 

davantage ! » 

D’aucuns sont dans les pièges de ce qu’on appelle 

la fausse humilité. Si votre humilité commence à 

exclure la vérité, ce que vous êtes loin de savoir c’est 

quoi l’humilité. Qu’on en parle, s’il faut qu’on vous 

introduise dans un secteur d’influence, ce serait sur 

base de quelle compétence que vous avez ? 
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Quand vous savez que Dieu vous a appelé à ce 

moment-là pour impacter dans un endroit précis, 

vous savez que dans votre famille vous êtes la 

personne qui doit orienter, malgré votre jeune âge. 

Mais il y a une pensée qui vient vous dire, ce n’est 

pas le moment. Le Seigneur Jésus-Christ veut dire à 

quelqu’un parmi vous qui ressent encore des 

doutes : c’est le moment ! 

C’est pourquoi le Rendez-vous dans trois ans, ne 

signifie pas que vous allez travailler pour voir 

directement les résultats. C’est durant ces trois ans 

que vous verrez les résultats, poursuivre le 

processus. Si pour vous le mariage est l’objectif à 

atteindre dans trois ans, organisez-vous pour que 

l’on vous trouve marié dans trois ans, l’équation est 

simple. 

Il y a encore d’autres personnes qui, dans trois 

ans, auront compris qu’elles sont à une phase de leur 

vie où leur mission a déjà commencé. Même si ce 



 

39 
 

n’est pas nécessairement le moment pour elles d’être 

intronisées, elles vont atteindre ce Rendez-vous. 

Dans quel domaine de votre vie exactement vous 

savez et sentez que Dieu vous a déjà fait comprendre 

que vous devez déjà commencer le processus de 

mission ? Sont-ce les études ? Ne suivez pas tout ce 

qui se raconte sur la rue ou les jugements des 

hommes, trouvez votre propre voie et foncez ! 

Nous sommes dans une génération différente, la 

génération Z. Dans le monde, nous avons connu 4 

Générations selon le site internet 24 heures : 

- Génération B : Née entre 1940 à 1960, 

autrement appelé les « boomers ». C’est une 

génération ayant grandi dans le contexte après 

la Seconde Guerre Mondiale, l’idéalisme, un 

comportement révolutionnaire et collectiviste 

étant plus consommateur des idéologies, film et 

culture.  
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- Génération X : Née entre 1960 à 1980, sous le 

contexte de transition politique, capitalisme, 

méritocratie. La méritocratie compétitive et 

l’individualiste étaient ses comportements, et 

elle consommait de statut, marques, voitures et 

articles de luxe. 

- Génération Y : Née entre 1980 à 1997. Ses 

membres ont grandi dans la mondialisation, 

stabilité économique, émergence d’internet, un 

comportement altermondialiste, introspection et 

autocentré, et consommatrice des expériences 

atypiques, voyages, concerts et festivals. 

- Génération Z : De 1997 à 2012, une génération 

de mobilité des réseaux sociaux, digital, non-

genrée, communautaire, communicante, réaliste, 

rareté, sans limite et éthique. Elle est définie 

comme une génération née dès que les 

communications numériques étaient déjà bien 

installées dans la société. 
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Plusieurs qui lisent ce livre, sont de la Génération 

z, mais nos pères n’ont pas connu les éléments qui 

vont avec, des réseaux sociaux que nous avons. Nos 

pères ne connaissent pas les challenges auxquels 

nous faisons face. Quand nous leur dirons que nous 

voulons créer un compte, faire ceci ou cela, ils ne 

vont pas comprendre parce qu’ils ne sont pas de 

notre génération, ils n’ont pas le même degré que 

nous, mais comprenons. Il faut toujours comprendre 

ce que Dieu veut de nous, si tous les guerriers 

pouvaient tuer avec le bouclier et certains les lances, 

David a utilisé une autre chose qu’il avait, la pierre. 

C’est des choses importantes à comprendre. 
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Outil 2 : LES OPPORTUNITÉS-DISTRACTIONS 

 

Il y a un autre élément très important. Ceux avec 

qui on a Rendez-vous dans trois ans, ce sont les 

personnes qui vont fuir les opportunités distractions. 

Le diable est très intelligent, il ne faut pas le sous-

estimé. L’apôtre Paul dira dans la deuxième épître 

aux Corinthiens chapitre 2 verset 10 à 11 : “... Et si 

j’ai pardonné pour autant que j’aie quelque chose à 

pardonner, je l’ai fait à cause de vous, devant le Christ, 

pour ne pas laisser Satan prendre l’avantage sur nous 

: nous ne connaissons en effet que trop bien ses 

intentions. ” (BDS version révisée 2000). 

Le diable, quand il sait que vous avez un fort sur 

l’impudicité, le mensonge, il ne vous approchera pas. 

Ainsi, pour vous vaincre, il fera en sorte que vous 

ayez des opportunités distractions comme Pharaon 

l’a ordonné, d’accabler des travaux des enfants 



 

43 
 

d’Israël pour qu’ils ne puissent plus avoir du temps 

pour se multiplier. L’ennemi sait, une personne 

occupée n’est pas nécessairement productive dans sa 

destinée. Deux cas ouvrent ce merveilleux outil : 

1. (Esther 7:1-3) “ L’empereur et Haman arrivèrent 

donc pour festoyer avec l’impératrice Esther. Ce 

deuxième jour, pendant que l’on buvait le vin, 

l’empereur demanda de nouveau à Esther : Dis-

moi quelle est la requête, impératrice Esther ? Elle 

te sera accordée. Quelle est ta demande ? Même si 

c’est la moitié de mon empire tu l’obtiendras. ” 

(BDS version révisée 2000) 

Esther avait une mission, celle de délivrer son 

peuple, mais la question du roi est une 

opportunité distraction, car une reine peut-elle 

diriger la moitié du royaume ? Que faire du sort 

de la mort qui reposait sur eux ? Aussi 

longtemps que vous ne savez pourquoi vous 

occupez une position, vous risquez d’embrasser 
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n’importe quelles opportunités au risque de 

tomber sur celles qui seraient une distraction. 

2. Matthieu 4:8-9 « le diable le transporta encore sur 

une très haute montagne. Là, il lui montra tous les 

royaumes du monde et leur magnificence. Puis il 

lui dit : Tout cela, je te le donnerai si tu te 

prosternes devant moi pour m’adorer » (BDS 

version révisée 2000) 

Si l’on suit ce récit, nous faisons face à une 

tentation de Jésus-Christ et en même temps une 

opportunité distraction, car de par le job 

description de sa mission, Christ devait souffrir 

jusqu’à aller à la croix par une mort et finir par 

ressuscité le troisième jour, et avoir la 

domination sur le monde entier, et non à la 

manière proposée par le diable. 

Le choix lui revenait, et aujourd’hui vous aussi 

vous avez un choix, celui d’accepter ou de refuser 
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l’appel des opportunités distractions. Mais moi, je 

vous conseillerais de refuser. 

a.  Les opportunités distractions sont des 

opportunités qui n’ont rien à voir avec votre 

destinée, qui n’ont rien à voir avec ce que Dieu 

attend de vous. Le diable va vous présenter des 

choses qui sont belles. “ Alors la femme vit que le 

fruit de l’arbre était bon à manger, agréable aux 

yeux et qu’il était précieux pour ouvrir 

l’intelligence. Elle prit donc de son fruit et en 

mangea… ” (BDS version révisée 2000). 

Si quelque chose fait beau, et que Dieu ne vous a 

pas appelé là, vous allez perdre du temps ! 

J’ai connu une femme du nom de Laura. Après 

l’université, elle vendait des galettes devant sa 

maison qui était juste après mon arrêt de taxi. 

J’ai voulu savoir son chiffre d’affaires journalier, 

elle me dira 30.000Fc par jour. Après calcul 

c’est-à-dire, en 10 jours, elle faisait 300.000Fc, et 
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à la fin du mois elle pourrait récolter 900.000Fc. 

Un salaire qui dépasse celui des plusieurs 

personnes qui veulent se lancer à des formations 

qui font buzz. 

Quelles sont les opportunités que vous êtes en 

train de prendre à cause du désespoir mais qui 

n’ont rien à voir avec la destinée que Dieu vous a 

donnée ? Certaines choses aussi peuvent avoir 

un trait avec votre destinée mais ne sont pas 

adaptées à votre personnalité ou votre appel. 

b. Dans la même destinée, plusieurs 

personnalités ont une manière différente d’agir. 

C’est comme ça que même dans le leadership, il y 

a des différences. 

Quand vous observez le leadership de Moïse, 

vous comprenez qu’il avait un leadership de 

délivrance. Quant à David, le leadership 

consistait à maintenir le peuple d’Israël. Quel est 

le type de leadership que vous avez ? Il y a en fait 

plusieurs aspects qui entrent en jeux. Les 
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opportunités distractions n’ont rien avoir avec 

votre personnalité même si ça fait beau ou à la 

page. 

c. Il y a d’autres opportunités qui viennent 

pour vous empêcher de souffrir. Le type 

d’opportunités qui vous permettent de vous 

reposer, ou de brûler des étapes. Exemple, 

pourquoi étant chrétiens ou amis, faire une 

cotisation d’aller retraite après retraite, alors 

que plusieurs demandent l’argent aux parents ? 

Dieu serait-il incapable d’orienter ses enfants 

s’ils Lui présentaient ce qu’ils peuvent faire 

comme business ? D’autres personnes ont juste 

obtenu une orientation simple d’aller lire des 

livres, et aujourd’hui ils ont des maisons 

d’éditions. 

d. La Télévision peut être inscrite sur la liste 

des opportunités distractions. Cela n’exclut pas 

notre conception qu’il faut savoir qu’il y’a un 

temps pour tout. 



 

48 
 

Mais nous nous adressons à ceux qui peuvent 

passer 3 heures sur les réseaux sociaux pour des 

raisons professionnelles et non professionnelles. 

Ayez le sens de payer le prix. Parfois, pour briller 

vivement, vous devez juste quitter les 

projecteurs, un moment, oublier l’écran de votre 

télévision et rester focus sur ce qu’il faut 

apprendre sur la réussite. 

Ceux avec qui nous avons Rendez-vous dans 3 

ans, ce sont ceux qui vont refuser de se reposer. 

Ce n’est pas quelque chose dont nous parlons 

pour faire beau entendre, mais c’est un vécu. 

Après la lecture de ce livre, allez-vous le ranger 

dans un tiroir ou déciderez-vous d’en faire la 

pratique ? 

La femme de Potiphar va peut-être vous 

proposer de belles choses, car elle n’a aucune 

idée de ce qui vous attend, de votre destinée, de 

là où vous devez vous rendre dans trois ans. Si 

vous savez quels sont les rêves que Dieu vous a 
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donnés, vous ne tomberez pas. Vous pouvez 

peut-être être vu comme un esclave, mais gardez 

le dépôt de votre rêve. Comportez-vous comme 

des personnes qui ont expérimenté le succès, et 

ces personnes travaillent. 

e.  Les amitiés à abandonner. Il y a des amitiés 

toxiques dans la nature, le genre des personnes 

quand elles sont dans votre vie, elles ne vous 

permettent pas de manifester la vie que Dieu 

attend de vous. Beaucoup des choses sont 

centrées sur le fruit de l’Esprit : la douceur, la 

patience, l’amour, etc. Ce qui se passe quand 

votre entourage ne vous permet pas de grandir 

en fruit de l’Esprit, ne réfléchissez pas beaucoup, 

vous savez ce qu’il faut faire. Deux personnes 

peuvent-elles marcher ensemble sans se mettre 

d’accord ? Soit votre entourage vous aide à 

grandir en devenant ce que Dieu attend de vous, 

soit vous continuez à être impressionniste. 
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Vous vous êtes déjà demandé pourquoi les 

Prophètes des temps anciens avaient l’habitude 

de rester seuls ? Ils avaient un niveau de 

consécration, un style de vie que la foule ne 

pouvait pas comprendre.  

Ceux avec qui on a Rendez-vous dans trois ans, 

ne seront toujours pas compris mais c’est le prix à 

payer. Pour faire partie des 47%, il y a des moments 

où vous êtes incompris, où vous êtes regardé comme 

un échec, mais au fil de temps, vous leur prouverez le 

contraire. Ce n’est pas de la magie, disciplinez-vous ! 

Demandez au Seigneur Jésus-Christ de vous 

connecter aux bonnes personnes, ces personnes qui 

sont une valeur ajoutée pour vous et votre destinée, 

priez aussi également que les autres témoignent de 

vous comme une valeur ajoutée. Car dans ce monde, 

les grands ne rencontrent que des grands, et votre 

grand défi aussi c’est d’être une valeur ajoutée. 
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Si vous ne pouvez le faire seul, je vous invite à 

faire cette prière avec moi : 

Seigneur, je Te rends grâce pour cette révélation, 

Aujourd’hui j’ai enfin compris que Tu m’aimes, 

Et Tu veux que je découvre les opportunités 

distractions  

Dans ma vie. 

Je te prie aujourd’hui par la puissance de l’Esprit de 

m’aider à abandonner certaines amitiés distractions, 

Ces amitiés qui m’empêchent de voir et de devenir la 

personne que Tu voulais que je sois, 

Illumine les yeux de mon cœur pour que je sache qui 

laisser entrer dans mon entourage, 

Attire vers moi toute personne qui sera une valeur 

ajoutée pour moi et pour ma destinée 

Aidez-moi à être aussi une bénédiction pour mes 

proches. 
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Partout je serai, que les hommes Te rendent gloire 

pour ce que je vais accomplir dans trois ans. 

Merci, Seigneur pour cette joie que Tu me procureras 

à chaque rencontre. 

Amen ! 
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Outil 3 : RENDRE MINISTÈRE PAR LES TALENTS 

 

Pour ce qui est de l’exercice des talents 

principaux de sa destinée, David nous montre mieux 

le modèle-type. 

Il y a une chose très importante à ce niveau. Nous 

apercevons que beaucoup de gens ont des projets 

pour pouvoir gagner de l’argent, développer leurs 

talents pour gagner de l’argent. 

Lorsque vous développez ou exercez l’un de vos 

talents, il faudrait que la manière dont vous êtes en 

train de rendre ministère par ce talent soit une réelle 

valeur ajoutée au sein de votre communauté. C’est 

un projet venant de Dieu ne le faites surtout pas avec 

médiocrité.  

C’est quoi une valeur ajoutée ? Le fait de savoir 

porter une nouvelle touche de solution à votre 
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communauté, ou après avoir mené une étude 

profonde du marché, et que vous avez tous les 

éléments prouvant que votre communauté est prête 

à accueillir votre solution aux problèmes qu’ils ont. 

Nota Bene : Toute idée n’est pas toujours 

génératrice des revenus, aussi belle qu’elle puisse 

être. 

N’exercez pas votre talent comme du gâchis, 

prenez le temps de vous asseoir avant même de vous 

lancer. C’est alors que votre projet sera une vraie 

valeur ajoutée pour votre communauté. 

Je connais un homme de Dieu, le Prophète 

Jonathan Isaac K. qui voulait savoir qu’est-ce qu’il 

pourrait faire afin de créer un générateur de revenu. 

Ce fardeau fut lourd pour lui jusqu’à ce qu’il décida 

d’aller dans une retraite pour connaitre la volonté de 

Dieu sur sa quête, celle de savoir ce qu’il peut faire 

pour sa communauté et que cela lui soit un tremplin 

de générer de l’argent. Et dans cette retraite, Dieu lui 
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parla d’écrire. Après avoir publié son tout premier 

livre, le déclic a commencé après avoir su réfléchir 

sur son style et genre d’écriture orienté sur les 

jeunes. Au finish, il monta un blog de publication. 

Tout est parti de là. 

En lisant son témoignage, nous comprenons qu’il 

y eut un processus avant même qu’il ne publie ce 

livre qui a été téléchargé par des millions 

d’internautes. Il a commencé à exercer son talent 

très tôt, ça nous amène à ouvrir un autre outil au 

sujet de ceux avec qui nous avons Rendez-vous dans 

trois ans. 
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Outil 4 : CERCLE DE PERFECTIONNEMENT 

 

Ceux avec qui on a Rendez-vous dans trois ans, 

rentrent dans le cercle du perfectionnement. C’est un 

cercle qui permet simplement de se développer. 

Comme mentionné dans le précédent outil, le 

Prophète Jonathan Isaac K. a d’abord publié pour la 

première fois, après, il a carrément commencé un 

blog puis il est devenu éditeur. Il a publié un autre 

livre qui a connu un grand succès et aujourd’hui, il 

aide aussi d’autres personnes à publier des livres. En 

fait, il y a eu un processus, il n’est pas arrivé là en 

brûlant les étapes. Il faut respecter la loi du 

processus. 

Le cercle de perfectionnement comprend trois 

étapes : 
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1. L’étape du travail, c’est-à-dire, je connais le 

projet, le talent reçu de Dieu, alors ce que je fais, 

je commence à travailler. Soit j’exerce le talent. 

Si c’est chanter, je me mets vraiment à chanter, 

si c’est vendre quelque chose, je crée le produit 

ou le service que je dois vendre. Au niveau du 

travail, vous devez préparer ce que vous allez 

offrir. Savoir se mettre dans un environnement 

qui vous permettra à ce que votre talent 

s’exprime mieux, c’est se situer précisément à 

l’endroit qu’il faut. 

2. L’étape d’expression : En langage chrétien, 

c’est une étape de l’exposition, c’est-à-dire après 

avoir su ce que je dois apporter au monde, aux 

gens, je dois l’exposer. Faire connaître au monde 

ce que je sais faire ou comme d’autres disent, ce 

que j’ai dans le ventre. 

Il y a une affirmation dans le monde de la 

communication : « Ce qui n’a pas été communiqué 

n’est pas connu ». Donc si vous n’avez pas 
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communiqué sur un travail que vous avez fait, 

nul ne vous connaîtra. Cette deuxième étape du 

cercle de perfectionnement consiste à exprimer 

ce que vous avez travaillé, ce que vous savez 

faire. Bien que ce soit une étape qui fait peur, 

une étape de jugement, des moqueries, 

d’incompris, ayez un mental d’acier, car si vous 

refusez ce chemin, vous n’allez pas évoluer. 

3. L’étape de l’apprentissage : après avoir 

expérimenté les deux premières étapes, vous 

vous rendrez compte des imperfections. Alors, il 

faut apprendre. 

Le développement personnel n’est pas encore 

enraciné dans notre culture. À une certaine 

étape de votre vie, vous devez être tout le temps 

en formation. Il faut se familiariser à la 

recherche des tutoriels, documentaires, qui 

affermissent votre capacité de rendre service. 

Vous pouvez aussi aller près de mentors ayant 

réussi dans le même domaine où vous évoluez. 
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Prenons l’exemple des influenceurs. Nul n’ignore 

ce sujet qui est de l’actualité. Les influenceurs 

sont indispensables à condition qu’on les ait 

choisis méticuleusement. Maintenant, les 

influenceurs occupent une position comme étant 

de grands communicateurs, ils nous donnent 

l’information tel qu’ils veulent que nous les 

recevions. 

En tant que personne éveillée, vous devez 

choisir des influenceurs qui vous donnent une 

information qui est vraie. Le bon influenceur est 

celui qui donne l’information dans une relation 

que vous allez bâtir, la relation du donner et du 

recevoir.  

À l’étape de l’apprentissage, réunissez tous ces 

éléments : formations, tutoriels, mentors, 

influenceurs. Rentrez à l’étape du travail pour 

améliorer votre rendement. C’est un tour qui génère 
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des revenus croissants, car vous aurez un service 

apprécié par tous. Il est interdit de quitter ce cercle. 

Maintenant, le Rendez-vous dans trois ans, c’est 

pour ceux qui vont continuellement rester dans le 

cercle de perfectionnement jusque dans trois ans, 

c’est-à-dire vous ne sortez pas du cercle tant que 

vous n’avez pas encore atteint le délai. 

La vérité est que qu’on ne quittera jamais le 

cercle parce qu’il y a toujours de nouvelles choses 

qui arrivent, on continue d’apprendre. Il y a un 

moment où vous devez continuellement rester dans 

le cercle de perfectionnement, et c’est une étape 

difficile. 

Dans quelle étape du cercle de perfectionnement 

vous vous trouvez ? Travaillez-vous maintenant ? 

Est-ce que vous vous exprimez ? Est-ce que vous 

apprenez pour améliorer et continuer le processus ? 
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Quand vous êtes dans le cercle de 

perfectionnement, il y a des moments où vous voyez 

des gens réussir, ne vous dérangez pas, continuez 

votre processus, faites votre tour du cercle. Il y a une 

loi dont on a parlé tout au début, celle de Darren 

Hardy, la loi de l’effet cumulé, c’est seulement au bout 

de 31 mois qu’on voit vraiment des résultats du 

développement personnel qu’on a commencé. 
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Outil 5 : CERCLE D’INFLUENCE 

 

C’est le plus important, car nous croyons qu’il va 

répondre à la préoccupation de beaucoup de gens.  

Nous sommes dans un environnement, dans un 

système très mauvais. Nos autorités, à qui nous 

devons beaucoup de respect, car la Bible dit dans 

Ecclésiaste 10 : 20a : « Ne maudis pas le roi, même 

dans ta pensée » (BDS version révisée 2000), 

semblent inactives dans plusieurs domaines. Il y a 

des personnes qui auraient pu changer certaines 

conditions de vie mais qui ne le font tout simplement 

pas. 

Puisqu’il y a beaucoup d’étudiants dans le monde 

qui liront ce livre, nous ignorons comment ça se 

passe ailleurs, mais les universitaires au Congo 

savent que la corruption continue à étouffer le 

système éducatif ; sans parapluie ou branchement, il 
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est possible de passer des années et des années sur 

le banc de l’école. Nous nous retrouvons dans un 

système où c’est difficile de faire sortir la tête, et 

pour les entrepreneurs c’est encore pire, à peine 

vous créez votre entreprise, plusieurs bureaux 

frappent à votre porte pour des taxes dont vous 

ignorez complètement le sens.  

Que faut-il faire quand ceux qui doivent établir 

certains principes pour vous rendre la vie meilleure 

ne le font pas ? Qu’allez-vous faire ? Allez-vous 

abandonner vos projets ? 

Il y a un homme qui a donné une solution par 

rapport à ce problème. Cet homme s’appelle Stephen 

Corvey ; il a créé un cercle appelé, le cercle 

d’influence. Dans ce cercle, l’auteur veut nous faire 

comprendre que nous les humains nous avons 

beaucoup de préoccupations, certaines de nos 

préoccupations sont souvent liées à l’embauche 

après l’université. Par ailleurs, il y a une entreprise 
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qui ne décolle pas, des dettes non payées, un salaire 

qui ne correspond même pas à vos compétences. 

Nous sommes bornés par toutes sortes des 

préoccupations, c’est le cercle des préoccupations. 

Maintenant, il y a une autre étape dans ce cercle 

des préoccupations, il y a des éléments sur lesquels 

vous avez un contrôle. La vie va vous envoyer tout le 

temps des circonstances compliquées. Ne croyez pas 

que les personnes qui réussissent n’ont pas de 

difficultés, qu’elles ne font pas face aux mêmes 

circonstances. En fait, c’est chacun qui choisit 

comment réagir à ces circonstances. 

Comment réagissez-vous lorsque toutes les 

conditions ne sont pas réunies ? Quiconque, après 

avoir suivi l’information de la météo, prend des 

dispositions nécessaires pour ne pas être victime du 

climat. Il en est de même avec les circonstances de la 

vie, elles ne seront pas toujours favorables, vous 

devez décider de votre manière de réagir. 
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Le système est mauvais, mais dans ce système 

comment est ma réaction ? Primo, ne jamais se mêler 

dans ce système de peur de se compromettre ; 

secundo, ne jamais ignorer ce système parce qu’au 

fond, ce système est là, et il engloutit ceux qui ne 

sont pas préparés. 

Je vais raconter une histoire vraie qui me 

concerne : 

J’arrive à Kinshasa, j’ai 18 ans à peu près. Je viens 

de finir l’école secondaire, je vais à l’université. À 

l’époque, je travaillais déjà, et des gens qui m’ont 

accueillie me diront : « Dans l’université où tu t’es 

rendue, tu vas mourir, on t’a perdue… ». Donc, arrivé à 

l’université, on te dit clairement : si tu ne corromps 

pas, tu ne réussis pas. 

Chrétienne que j’étais, je fais une tête de mule, je ne 

me suis pas laissé marcher dessus, j’ai mis mon 

intelligence en marche, achetant les syllabus, 
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disciplinée sur mes cours… mais à la fin de l’année, je 

fais 50% et l’année suivante 49%. 

Dans ce genre de circonstances, la prière et les 

jeûne ne peuvent pas faire grand-chose, car si vous 

ignorez le système, vous serez englouti.  

(Proverbes 2:11) : “La réflexion sera ta 

sauvegarde et l’intelligence veillera sur toi ” (BDS 

version révisée 2000). C’est très important de le 

comprendre parce qu’il ne suffit pas de prier, il faut 

savoir faire une pause et réfléchir surtout quand 

vous avez tout essayé et rien ne marche. 

Revenons à mon expérience, l’année-là, après 

réflexion sur mon échec, je me suis donné la peine 

d’inventer un nouveau système, celui de me faire 

remarquer positivement chez les professeurs en 

posant des questions pertinentes pendant que le cours 

est dispensé. Je devais par exemples remettre la feuille 

d’examen la première personne dans un laps délai. 
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Peu à peu, je me suis créé une bonne réputation à 

tel point qu’aucun professeur ne pouvait ne pas 

connaître mon nom, et en fait de compte j’ai distingué 

la même année. 

Quand vous êtes dans un système qui est 

mauvais, que le Seigneur Jésus-Christ vous accorde 

la sagesse d’éviter certains pièges, qu’il vous accorde 

la prudence de ne pas tomber dans la 

compromission. Mais, si, en lisant ce livre, vous vous 

êtes rendu compte que vous êtes déjà tombé, qu’il 

vous fasse grâce de vous relever et prendre un 

nouveau départ. 

Là où il y a un système corrompu, vous ne pouvez 

pas forcément changer la situation, mais vous devez 

choisir comment réagir au système, en adoptant de 

bonnes stratégies. Cessez de vous agiter, prenez 

votre temps de réfléchir sur quoi vous avez le 

contrôle. Sachez toujours trouver votre part dans 

chaque circonstance. 



 

68 
 

Réagir face à un système c’est un choix. Bien que 

le système soit mauvais, cela ne doit pas être pris 

comme une fatalité. Il arrive aussi qu’il soit une 

fatalité au cas où il y a manque d’électricité, d’eau… 

cela ne facilite pas l’industrialisation. 

Au lieu de se plaindre sur son sort et celui du 

système, la bonne chose à faire c’est de connaître ce 

sur quoi on a le contrôle et d’agir. C’est ce cercle 

qu’on appelle, le cercle d’influence, être concentré 

sur des choses que vous pouvez gérer. 

Beaucoup de chrétiens se sont mêlés au système 

parce qu’ils n’ont pas pris garde. Ne vous y trompez 

pas ; les mauvaises compagnies corrompent les 

bonnes mœurs, et le serpent de la Genèse est devenu 

le dragon de l’apocalypse. Le mal que vous amadouez 

aujourd’hui risque de devenir votre occasion de 

chute demain. 
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Outil 6 : SUIVRE LES INSTRUCTIONS DIVINES 

 

Il y a des gens qui sont restés dans la volonté de 

Dieu : jeûner, prier et faire des sacrifices, etc. mais 

les problèmes continuent. Le problème est qu’on ne 

prend pas la peine de demander à Dieu au sujet de 

certains domaines très simples, comme les finances. 

On n’a pas encore l’habitude de chercher Dieu même 

pour les minimes sujets du quotidien. C’est pourquoi 

demandons toujours au Saint-Esprit de nous aider à 

discerner le mouvement de Dieu. 

Dieu parle tantôt d’une manière tantôt d’une 

autre, certaines de ses réponses sont dans le 

quotidien. Il faudra comprendre à quel niveau est 

votre sensibilité d’écoute. Dieu vous parle-t-il en 

vision, songe… ? À la vertu, il faut ajouter la science, 

et il ne faut pas étudier la Bible superficiellement, les 
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détails comptent. Ceux qui ont réussi dans la vie 

avaient des modèles qui leur ont servi de repères. 

Parlons d’Isaac, il creuse un puit, on le met mal à 

l’aise, il va en creuser un autre, ça ne va toujours pas, 

il ne se lasse pas, il creuse pour la troisième fois, 

aucune bonne suite. Vous lirez dans Genèse 26:12-23 

avec moi que c’est au dernier puits qu’il dira : « 

Rehoboth ». Ce n’est pas parce que vous avez échoué 

deux, trois ou à maintes reprises que vous devez 

lâcher prise. N’abandonnez jamais tant que vous êtes 

convaincu que c’est votre domaine de destinée. 

Dieu donne de la semence au semeur. Ainsi, si 

Dieu vous a donné la semence, et vous n’en faites 

rien, cela ne l’engage plus. Celui qui ne travaille pas 

ne mange pas non plus. Nous pouvons bien prier, 

mais si nous prenons une partie de Bible qui nous 

enchante et abandonnons l’autre partie, alors nous 

ignorons la valeur de l’instruction.  
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Il y a des chrétiens qui n’ont jamais fait d’études 

bibliques dans le domaine des finances. Vous pouvez 

prier pour être Prophète, pour avoir certaines 

connaissances, passez-vous aussi du temps à étudier 

la Bible sur le plan des finances ? Il y’a beaucoup de 

sujets merveilleux dans la Bible sur le plan financier 

que vous devez juste chercher à découvrir. 
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Outil 7 : DÉCOUVRIR SA MISSION 

 

L’on ne peut pas terminer ce livre sans évoquer 

un point important qui fait objet de confusion voire 

même de questionnements, et nous avons choisi 

avec beaucoup d’harmonie de le mettre en dernier, 

comme outil pour que tous nous ayons une idée 

globale sur tout. 

Plusieurs se posent peut-être la question de 

savoir comment découvrir la mission que Dieu leur a 

confiée. À la base, il ne s’agit pas toujours de 

chercher ardemment à découvrir votre mission ou 

votre appel. Je ne pense pas que Cristiano Ronaldo 

soit allé dans un séminaire pour essayer de 

découvrir son appel. Je ne pense pas que Michael 

Jordan, Mike Tyson, Stephen Kerry soient allés dans 

un séminaire pour découvrir leurs talents, leurs 

appels. 
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Regardez même les personnes appelées par Dieu, 

très souvent vous allez voir que c’est 

exceptionnellement que Dieu est allé chercher 

certaines pour leur montrer ce qu’elles doivent faire 

comme mission. Certaines fois, le Seigneur Jésus-

Christ ne nous appelle pas de manière 

exceptionnelle. Il met dans notre cœur, dans notre 

vie, dans notre environnement un stimulus qui nous 

pousse à l’action. Il faut agir. Il faut être en 

mouvement, et le vent du Saint-Esprit viendra vous 

propulser vers la bonne position.  

Ceux qui ont créé des plus grandes entreprises, à 

l’instar de Mark Zuckerberg ou encore Elon Musk 

n’ont pas forcément fait de songes. 

Le problème avec nous les enfants de Dieu, c’est 

ça. Dieu ne viendra pas toujours vous dire l’alphabet 

de votre mission dans ses moindres détails. D’autres 

choses, vous le comprendrez vous-mêmes en faisant 

travailler votre intelligence. Si vous êtes convaincu 
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d’écrire, pourquoi vous limiter seulement à 

l’écriture. Publiez, devenez éditeur, coach, etc.  

N'essayez pas toujours d’avoir clairement la 

description de votre vie, de votre appel parce que 

même si vous l’avez vue ainsi, cela ne vous 

épargnera en rien les épreuves que vous devez 

endurez en cours de chemin. Ce n’est pas parce que 

cette orientation vient de Dieu que vous serez 

exempté du danger. Le danger sera là, mais Il sera 

avec vous. 

Selon qu’il est écrit, voici ce que vous avez à faire 

: « Dès le matin, sème ta semence, et le soir ne laisse 

pas reposer ta main ; car tu ne sais point ce qui 

réussira » (Ecclésiaste 11:6 Bible L. Segond version 

1910). 

Dieu vous appelle à faire quelque chose de ce que 

vous avez entre vos mains. Faites ce que vous avez 

remarqué comme besoin au sein de votre 

communauté. Ce sera une valeur ajoutée.  
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Votre vie ne dépend pas de ce que vous faites 

maintenant mais de qui vous serez demain, et 

aujourd’hui n’est qu’un pas vers votre Rendez-vous 

dans trois ans. 

C’est en étant dans le champ que vous 

découvrirez d’autres bonnes terres à labourer, et 

vous finirez par trouver le chemin de votre destinée. 
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CONCLUSION 

 

Les professionnels en Développement personnel 

nous diront : « C’est d’une grande importance d’avoir 

la vision de là où tu vas ». Le Seigneur a dit à 

Abraham : lève les yeux, regarde aux quatre points 

cardinaux. Abraham a eu une vision élargie de la 

terre. Il devrait s’y installer par la voie de la vision. 

Certains éléments que le monde est en train 

d’exploiter sont des choses consignées dans le Bible, 

c’est à nous de les découvrir. Il y a un homme de 

Dieu de mon pays, l’Archevêque Diamant Bob Kalonji 

qui a dit un jour : « Ce que tu vois, tu peux l’avoir ».  

Le sens de voir ici, n’est pas que dans la voyance 

prophétique comme plusieurs prophètes ; c’est dans 

le contexte de savoir se projeter l’homme ou la 

femme que tu seras dans trois ans, savoir s’identifier 

où tu seras dans trois. 
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Il faut faire une étude biblique sur des sujets qui 

cadrent avec votre mission avant de faire quoique ce 

soit ou de monter un projet. Si l’on revient sur notre 

passage biblique introductif, il est dit : “ avant de 

bâtir une tour, assieds-toi et réfléchis de peur que tu 

t’arrêtes en chemin, tu seras pris d’un ridicule ” (Luc 

14 : 28-30) Bible L. Segond version 1910. 

Médite et applique continuellement les différents 

outils exposés dans ce livre. La vie va continuer de 

t’envoyer des circonstances compliquées, c’est à toi 

de choisir comment réagir : y faire face ou prendre la 

fuite. Demandez à Dieu de vous donner l’intelligence 

de faire face aux situations difficiles. 

En conclusion, Rendez-vous dans trois 3 ans 

enseigne que le succès n’est pas un produit du 

hasard. Ce n’est pas un bâton magique ; il faut savoir 

ce que Dieu attend de vous, travailler, s’exposer, et 

rester dans les cercles de performance et d’influence. 

Si vous appliquez ces outils dès maintenant, alors 
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dans trois ans, vous accomplirez votre projet, car 

telle est la finalité. 



 

 

ANNEXE



 

80 
 

POURQUOI CE LIVRE N’EST PAS COMMERCIALISE 

 

Ce livre fait partie d'un ministère que le Saint-

Esprit a confié à Jonathan Isaac K. depuis Janvier 

2021. En effet, en début de cette année 2021, le Saint-

Esprit lui a mis à cœur de commencer une œuvre 

ministérielle dénommée : « MISSION THÉOPHILE ». 

Cette mission consiste en une maison d'édition 

chrétienne gratuite. Sa mission est de permettre au 

Royaume de Dieu une accélération dans son 

expansion en l'équipant par la connaissance des 

écritures. 

De même que les Épîtres dans la bible qui sont des 

livres qui nous permettent aujourd'hui de connaître 

l'évangile avec plus d'exactitude pourtant elles 

n'étaient pas écrites dans un but commercial, la vision 

de la Mission Théophile est de rendre disponible 

gratuitement pour le corps du Christ la connaissance 

tirée des écritures saintes. Afin que chaque Chrétien, 
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chaque enfant Dieu ou même chaque aspirant à 

connaitre davantage sur la parole de Dieu, n'ait 

aucune barrière pour accéder à la connaissance des 

mystères de Christ. 

La Mission Théophile se veut donc comme la 

maison d'édition de tout serviteur de Dieu qui 

souhaiterait publier gratuitement une œuvre 

littéraire chrétienne.  

Pour le moment nous ne sommes que dans la 

publication des livres électroniques en PDF, pour 

permettre une grande accessibilité et une large 

diffusion. Faites-nous donc le plaisir de partager nos 

livres autant que vous le pouvez. 

Si vous avez à cœur de soutenir cette vision par 

vos avoirs, sentez-vous libre de le faire comme bon 

vous semble, vous lui permettrez d’avancer beaucoup 

plus vite ! 



 

82 
 

Vous avez été béni par cette œuvre ? Contactez-

nous par e-mail ou sur nos pages Facebook et 

Instagram. Vous trouverez au début nos coordonnées 

qui vous permettront de bénir à votre tour cette 

œuvre par vos généreux dons. 

Le projet est de traduire les livres en plusieurs 

autres langues, les mettre en audio, faire des 

adaptations cinématographiques, imprimer des 

versions papiers, construire nos propres 

bibliothèques dans le monde et monter notre propre 

imprimerie afin de saturer le monde des 

enseignements de la parole de Dieu. 

“Chacun doit donner ce qu’il a décidé dans son 

cœur, sans tristesse et sans être forcé. En effet, Dieu 

aime celui qui donne avec joie.” (2 Corinthiens 9:7 

PDV) 

La deuxième manière de nous soutenir est de 

partager cette œuvre avec quelqu’un. Vous avez aimé 

un paragraphe ? Partagez-le et tagguez nos pages. 
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Permettez à un plus grand nombre d’avoir cette 

bonne nouvelle. Vous pouvez aussi rejoindre la 

merveilleuse équipe des bénévoles qui travaillent 

avec nous dans différents domaines. Vous pouvez 

vous rendre utile, contactez-nous par mail. 

Nous vous remercions du fond du cœur ! 

 


